

JOURNÉES PORTES OUVERTES DE LA MAISON DES JEUNES « LE CÂBLE »

Le 27 septembre était le jour de la fête de la Fédération Wallonie-Bruxelles mais également celui des Maisons des Jeunes. L'occasion, pour la Maison des Jeunes de Seneffe, d'organiser des portes ouvertes afin de présenter ses activités et d'attirer de nouveaux adhérents.

Après une période remplie d'interrogations liée à la crise sanitaire, l'ambiance était au rendez-vous à la Maison des Jeunes « Le Câble » de Seneffe où les équipes d'animation ont pu reprendre contact avec les jeunes et leur présenter les nouvelles activités proposées pour la rentrée.

Un challenge sportif avec un programme d'entraînement digne des plus grands athlètes, des défis pour retrouver la forme et atteindre ses objectifs personnels, de la Zumba-danse, des ateliers So Girly ou encore, des ateliers artistiques animés par la talentueuse Ina Leys : le programme est chargé et il y en a pour tous les goûts !

C'est en février dernier que la Maison des Jeunes de Seneffe a décroché son agrément auprès de la Fédération Wallonie-Bruxelles. A cette occasion, la Ministre de la Jeunesse, Valérie Glatigny, a été invitée à venir découvrir les installations de la MJ lors de cette journée portes ouvertes. Une mise en lumière bien méritée.



NOS CIMETIÈRES EN TRANSITION



Depuis plusieurs mois, notre commune n'utilise plus de produits phytosanitaires dans les cimetières pour s'adapter à l'évolution de la réglementation. Cette gestion plus naturelle des cimetières nécessite une véritable mutation est en train de s'opérer.

L'utilisation des produits chimiques a été supprimée dans les espaces publics de l'entité. C'est une bonne nouvelle pour votre santé, pour la qualité de l'eau, pour l'environnement et pour la biodiversité. Par conséquent, vous avez pu voir apparaître un enherbement plus important dans certains cimetières, cela ne signifie pas un manque d'entretien mais une façon différente de gérer ces

espaces. En effet, la présence d'adventices, ou mauvaises herbes, indique que les sols n'ont plus été pollués par les herbicides !

La Commune de Seneffe s'est engagée dans une démarche de végétalisation des cimetières. Ainsi, les allées secondaires seront enherbées et les principales demeureront en gravier. L'Administration communale est consciente que cela peut provoquer un certain désagrément et demande aux citoyens de faire preuve de compréhension et de patience. Le résultat final sera visible d'ici quelques mois et tout le monde y gagnera : absence totale de produit chimique, favorable à la biodiversité, sans impact pour les sols... Végétaliser les cimetières va également améliorer l'aspect paysager et redonner à ces lieux de recueillement, un milieu plus naturel.

Pour rappel, les ouvriers communaux s'occupent des allées principales et secondaires. Les propriétaires ou les ayants-droits d'une concession sont tenus de maintenir les tombes ainsi que les abords des tombes en bon état. Votre travail conjugué à celui des équipes communales rendront leur beauté naturelle à ces lieux de souvenir.

LES ÉCOLES SENSIBILISÉES SUR LES MIGRATIONS

La Commune de Seneffe et l'ASBL Volubilis ont inauguré une conférence contée inédite pour sensibiliser les élèves de 6^e primaire au thème de la migration. Aux manettes ? La Commission Commune Hospitalière née de la motion adoptée en 2018.

Les migrations constituent un thème délicat à l'heure où se libère la parole xénophobe. Pour cette raison, la Commission Commune Hospitalière de Seneffe a souhaité sensibiliser les élèves de 6^e primaire des écoles de l'entité. Mais comment l'aborder ? La Commission a fait le choix d'une conférence contée : un projet a vu le jour en collaboration avec l'ASBL Volubilis et un spectacle a été proposé aux enfants des écoles participantes.

La conférence contée « Poucet va semant, Samba va devant » repose sur le conte de Perrault « Le Petit Poucet » et sa version africaine « Samba de la nuit ». Cette trame contée accueille sous forme d'incises, sept chapitres d'anthropologie des migrations. Au travers d'une formule originale portée par deux voix de femmes engagées, le jeune public a été invité à poser un autre regard sur ce qui fonde leurs messages.

Deux représentations ont eu lieu à l'Espace Culturel de la Samme tandis que deux autres représentations se sont déroulées au sein même des écoles participantes : « Il y a assez

de place pour que tout le monde soit heureux, nous pourrions aider les migrants en donnant un peu d'argent chaque mois par exemple. » expliquent les élèves, touchés par les histoires racontées.

La Commission Commune Hospitalière ? C'est au début de l'année 2018 que le Conseil communal de Seneffe adoptait une motion citoyenne déclarant Seneffe « Commune hospitalière ». Mais concrètement, qu'est-ce qu'une commune hospitalière ? A son échelle, celle-ci s'engage pour une politique migratoire basée sur l'hospitalité, le respect des droits humains et les valeurs de solidarité. Au travers du vote de cette motion, la Commune de Seneffe ambitionne à améliorer l'information et l'accueil des personnes migrantes.



RETOUR SUR L'ÉVÈNEMENT « SENEFFE REPREND SON SOUFFLE »

Un marché des producteurs locaux, une fête de la soupe, des stands d'information ou ateliers bien-être et santé, tel était le programme de la journée de l'événement "Seneffe reprend son souffle" du 10 octobre. Une première édition qui a rencontré un grand succès !

La santé, l'alimentation saine de saison et le partage d'activités intergénérationnelles étaient les éléments centraux de cette journée organisée par le Plan de Cohésion Sociale de l'Administration communale en collaboration avec le CPAS. Celle-ci a permis aux Seneffoises et Seneffois de profiter utilement d'un dimanche d'automne.

Dès 10h, le premier marché des saisons a accueilli les visiteurs. Neuf producteurs locaux étaient présents sur la Place Penne d'Agénais : cafés, légumes bio, produits cosmétiques, huiles, bières ou encore confiseries, il y en avait pour tous les goûts ! Test de diabète ou d'hypertension, sensibilisation au don d'organe, prévention du tabagisme sont quelques-uns des stands où les visiteurs pouvaient

s'informer. En plus des stands d'information, des initiations sportives et des activités récréatives à destination des enfants telles que des ateliers de grimage, des jeux anciens ou encore un parcours VTT étaient proposées.

Pour la première fois, la fête de la soupe a été organisée. Les gourmands amateurs de potage ont pu se régaler et goûter les six soupes présentées à la dégustation. Un jury au palais attentif a octroyé deux prix : le prix du jury aux enfants de l'école Libre de Feluy et le coup de cœur au comité des Fêtes de Seneffe.

La bonne humeur, la convivialité et une météo ensoleillée étaient au rendez-vous pour contribuer à la bonne ambiance générale de la journée. Le public a répondu présent de manière enthousiaste aux divers ateliers et initiations proposés. Au total, une centaine de dépistages ont été effectués et plus de trois cents personnes ont participé à l'une ou l'autre activité. Pas de panique si vous n'avez pas pu vous y rendre, une prochaine édition aura lieu en 2022 !

